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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 

 

MANTENDREMOS EL RUMBO  
Los programas sociales continuarán independientemente de las cuestiones electorales, dice el mandatario; también 
reitera su decisión de mantener el rumbo del estado, “sin distracciones ni concesiones”, y manifiesta su confianza en las 
autoridades del Instituto Electoral de Querétaro. También declara su respeto a la voluntad popular, en el sentido den 
que se exprese en las urnas. 
El mandatario estatal declara confiar plenamente en el IEQ. Ve en sus integrantes a un equipo capaz para sortear  los 
retos. Aseguró que independientemente del partido triunfador en los ayuntamientos, seguirá trabajando de cerca de las 
administraciones  “Lo  he  demostrado.  Todos  los  alcaldes  que  nos  han  solicitado  apoyo  y  cuando  hemos  tenido  la 
oportunidad,  o  la  capacidad  económica.  No  veo  filiaciones  partidistas,  sino  las  necesidades  de  la  gente  que  nos 
competen a todos. No importa quién gane. Ahí estará el gobernador”. 
(PA, p. 1) 
 

AL TRIBUNAL. Si algo caracteriza a esta legislatura es su tino para tomar decisiones desde la Junta de Concertación, 
pero ante el limitado criterio de los diputados, estas decisiones suelen ser impugnadas y resueltas en los Tribunales. Ya 
hay varios antecedentes. 
Ahora le tocó a la propia Junta de Concertación Política, donde Hiram Rubio se reeligió, recibir una denuncia ante el 
Tribunal Superior de Justicia. Fue el exaspirante a presidir la CEDH, César Pérez Guzmán, quien demanda la reposición 
del proceso y acusa discriminación por haber sido excluido de la convocatoria por el requisito de la edad. 
A ver si no pasa algo similar a lo que sucedió con el muy impugnado IEQ. (DQ, Los Incalumniables, por Por Juan 
Sereno, portada e interiores) 
 
 
LLAMAN A ANALIZAR PLATAFORMAS DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
Es importante elegir con decisiones informadas 
Por Noticias 
  
TABLA DE RESULTADOS ELECTORALES DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Por Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos 
  
Aparecen resultados electorales por Distrito, por Ayuntamiento y Secciones ganadas por fuerza política del año 2009; 
así como la conformación del Ayuntamiento 2009‐2012. 
También refleja la participación electoral de los años 2000, 2003, 2006 y 2009. Asimismo, secciones con mayor y menos 
participación de las elecciones 2006 y 2009. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p. 2) 
Son  pocos  todavía  los  ciudadanos  que  dedican  una  parte  de  su  tiempo  a  analizar  las  plataformas  políticas  que  en 
tiempos electorales presentan los partidos políticos contendientes, admitió el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, 
ante estudiantes de la Facultad de Derecho de la UAQ campus San Juan del Río. (Noticias, p.3)  
 
 
ESTÁ PREPARADO EL GOBIERNO ESTATAL PARA LAS ELECCIONES 
Por Ulises Villar 
 
Afirma  Roberto  Loyola  que  seguirán  dando  los  servicios  y  lo  que  se  suspende  es  la  promoción  y  las  entregas 
protocolarias.  (...) En este  sentido, el  titular del Gobierno aseveró que se ha venido  trabajando en el estado desde el 
siete de octubre que inició el proceso federal, tanto con el IFE como con el IEQ donde se están preparando los procesos. 
(PA, p. 9) 

 
 

 



  
LUNES 12 DE MARZO DE 2012 

 

2 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

ES TIEMPO PROPICIO DE ABORDAR AGENDA DE GÉNERO: MICAELA 
Por Jorge Vargas 
  
Este es el momento oportuno para hacer “un compromiso real en la agenda pública con perspectiva de género”. Lo que 
se necesita, afirma la diputada Micaela Rubio Méndez, “es un replanteamiento en la sociedad de los roles de género que 
hasta  hoy  han  desempeñado  las mujeres  y  los  hombres,  porque  no  podemos  aspirar  al  desarrollo  de  una  nación  si 
minimizamos el desarrollo de la mitad de la población.” (Noticias, p.3) 
  
 
VOTARÁN 796 QUERETANOS DESDE OTRAS NACIONES 
Por Patricia Vázquez 
 
La consejera presidenta de  la  Junta Local del  Instituto Federal Electoral (IFE), Ana Lilia Pérez Mendoza,  informó que 
para este año la lista nominal de electores residente en el extranjero que mantiene credencial vigente con domicilio en 
Querétaro creció en poco más del 40 por ciento en comparación a los comicios del 2006; es decir, pasaron de 560 a 796 
queretanos que podrán emitir el sufragio desde diversos países vía correo postal certificado. (PA, p. 11) 
 
 
DEJAN 'JUANITOS' CONGRESO 
Por: Daniel Martínez 
 
La Legislatura queretana  se verá  invadida de  ‘Juanitas’,  una vez que  los Legisladores que buscan un nuevo cargo de 
elección popular permitan que sus suplentes – en su mayoría mujeres ‐ entren en el  lugar de la decena de Diputados 
que pedirá licencia por la campaña electoral. 
El Congreso queretano podría convertirse en el único del País donde  las mujeres son mayoría, siempre y cuando  los 
Legisladores que irán a buscar un nuevo cargo, soliciten licencia para que ingresen sus suplentes. 
En el caso de las 15 Diputaciones de elección directa de Querétaro, el 76.3 por ciento de las candidaturas fueron para 
hombres y sólo el 23.7 se convirtieron en Diputadas, mientras que las suplencias fueron otorgadas por los partidos a las 
féminas en una proporción de 60 por 40 por ciento, para cumplir con las cuotas de género. (AM p. 1) 
 
 
PIDEN MUJERES POLÍTICAS ERRADICAR A “LAS JUANITAS” 
Por Yoheme Pomares 
Critica la Diputada del Partido Acción Nacional (PAN) Micaela Rubio Méndez, el hecho de que las mujeres en la política 
permita  ser  utilizada  propiciando  el  fenómeno de  “las  juanitas”,  una  situación  que  califico  como  grave  deplorable  y 
perversa.    (C. p.2) 
 
 
NO HABRÁ CANDIDATOS QUE SEAN INDEPENDIENTES: IFE 
Por Ulises Villar 
 
Pese  a  que  en  días  anteriores  se  ha  dado  a  conocer  la  noticia  de  que  pudieran  aparecer  algunos  candidatos 
independientes  para  los  puestos  de  elección  popular  federales,  las  autoridades  del  IFE  en  el  estado  de  Querétaro 
descartaron esa posibilidad, ya que está fuera del marco de la ley que regula los comicios electorales. (PA, p. 9) 
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NEGARÍAN REGISTRO A MANUEL CLOUTHIER 
Por Diego Rivera 
La Vocal Ejecutiva de la Junta Local del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza, aseguró que si alguno de los 300 legisladores, que 
dice  el  Diputado  Federal  con  licencia,  Manuel  Clouthier,  se  inscribiera  para  apoyar  su  candidatura  e  intentara 
registrarse en Querétaro, no se lo permitirían.  
“Yo creo que es algo bien importante que le digamos a la ciudadanía que la autoridad electoral debe hacer todo aquello 
que  la  Ley  le  permite  y  nosotros  debemos   de  recibir  el  registro  de  candidatos  a  puestos  de  elección  popular 
presentados única y exclusivamente por los partidos políticos”, señaló Pérez Mendoza. (AM p. 12) 
 
 
RIVERA SERÍA EL RIVAL MÁS DÉBIL, OPINA PERREDISTA 
por José Luis Rodríguez Palomares 
Si llega a ser el candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos sería el rival más 
débil por cuestionable, pues su administración pasada se caracterizó por ser un ecocida por los innumerables cambios 
de usos de suelo y por traidor a su propio partido, aseveró el aspirante a la misma candidatura, pero por el Partido de la 
Revolución Democrática, Enrique Borbolla. 
 "Armando ya tuvo su oportunidad (de ser alcalde) y yo creo que su trabajo no fue bueno, quedaron muchas dudas en la 
parte de obra pública y en todos sus ecocidios a la parte ecológica", agregó. (DQ p. 1) 
  
DIO ARC ESPALDA A PAN Y AMIGOS: BRAULIO 
Por: Daniel Martínez 
El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, consideró que son los panistas quienes deben 
evaluar  la  repetición  de  la  candidatura  de  Armando  Rivera  Castillejos  con  el  PAN,  luego  de  que  intentara  ser 
abanderado de la coalición PRI‐ Nueva Alianza. 
Luego  de  que  el  ex  Alcalde  capitalino  Armando  Rivera  Castillejos  anunciará  que  competirá  nuevamente  por  la 
candidatura a  la Presidencia Municipal de Querétaro, por el PAN, y negara que en el 2009  intentase ser el candidato 
externo por la coalición PRI ‐ Nueva Alianza, Braulio Guerra solicitó a los militantes panistas evaluar si efectivamente el 
político nunca dice mentiras. (AM p. 1) 
  
COMICIOS NO MERMARÁN TRANSPARENCIA: RASCADO 
Prevé CEIG que aumentarán solicitudes de información durante el proceso electoral 
Por Aimée Pacheco 
“Un verdadero ejercicio democrático parte de la transparencia”, destacó el comisionado ejecutivo de la Comisión Estatal 
de  Acceso  a  la  Información  Gubernamental,  Javier  Rascado  Pérez,  al  asegurar  que  el  proceso  electoral  no  tendrá 
impacto con el proceso para acceder a la información pública. 
  
“Sólo será reservada aquella información que en términos de la Ley así se establezca y tendrá que ser pública toda la 
información que también cumpla con estas características”. (DQ p. 7) 
 
EL PRI TIENE UN LLAMADO HISTÓRICO: GARCÍA QUIROZ 
Por Alejandro Caballero 
 
“Hoy el PRI enfrenta un llamado histórico”, así lo señaló el secretario general del Partido Revolucionario Institucional 
en  el  estado,  Jorge  García  Quiroz,  quien  indicó  que  la  ciudadanía  hoy  más  que  nunca  está  esperando  resultados  y 
compromisos por parte del priísmo. 
(.)  Jorge  García Quiroz  hizo  un  llamado  a  todos  los militantes  y  a  los  aspirantes  a  los  diferentes  cargos  de  elección 
popular  ya  que  aquellos  que  ya  han  sido  nombrados  candidatos  de  este  Instituto  Político,  para  que  con  unidad, 
compromiso y responsabilidad puedan enfrentar el próximo proceso electoral. (PA, p. 5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
CANDIDATURA AL MUNICIPIO DE CORREGIDORA SE DECIDIRÁ EN MÉXICO 
Por Sergio Hernández 
  
Ante las irregularidades en el padrón electoral, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN determinó que la candidatura al 
municipio de Corregidora será por la vía de la asignación. 
  
Con ello la contienda “indicativa” entre Antonio Zapata ‐que ganó‐ y Rafael Montoya –que no aceptó‐ se dirimirá en la 
ciudad de México. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p. 1) 
  
  
CON TRABAJO GANAREMOS: LUPITA MURGUÍA 
EN TODOS LOS PARTIDOS SE OFRECEN BENEFICIOS: MURGUÍA 
Por Sergio Hernández 
  
¿Cómo se gana?, pues acercándonos a todos los militantes, se debe de hacer una campaña abierta a la militancia hay que 
buscarnos  a  todos,  a  los  panistas  nos  gusta  que  quienes  aspiren  al  voto  nos  busquen,  hablen  con  nosotros,  nos 
convenzan y es un momento de mucho trabajo entre el equipo de  los panistas, afirmó Guadalupe Murguía. (Noticias, 
suplemento ¿Quién sigue? p. 4)   
  
 
RIVERA SERÍA EL RIVAL MÁS DÉBIL, OPINA PERREDISTA 
 
Si llega a ser el candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos sería el rival más 
débil por cuestionable, pues su administración pasada se caracterizó por ser un ecocida por los innumerables cambios 
de usos de suelo y por traidor a su propio partido, aseveró el aspirante a la misma candidatura, pero por el Partido de la 
Revolución Democrática, Enrique Borbolla. (Más información página 4‐A) (DQ) 
  
DIO ARC ESPALDA A PAN Y AMIGOS: BRAULIO 
  
El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que Armando Rivera dio la espalda 
al PAN al haber considerado la candidatura del PRI para la Alcaldía queretana en el 2009. (am) 
 
 
VA ARMANDO RIVERA VS ABSTENCIONISMO  
Por Gustavo López 
En  rueda de prensa,  el  expresidente municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos,  dio a  conocer que  será    el 
próximo 20 de marzo cuando realice se registro como precandidato a la alcaldía capitalina, por parte del Partido Acción 
Nacional. (C. p.4) 
TAMBORREL NO SE DA POR MUERTO 
Por Yoheme Pomares 
Entre el jueves o viernes de la próxima semana me registrare para buscar la Presidencia Municipal de Querétaro, indicó 
el senador panista Guillermo Tamborrel Suárez, quien aseguró que le ganará a Armando Rivera en la contienda interna, 
y quien sea en la constitucional. (C. p.4) 
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PRI 
 
 
QUERÉTARO: LA JOYA DE LA CORONA 
El PRI consigue acortar distancia. VENTAJA DE 6.29 
Por Sergio Hernández 
  
La elección de 2006, el PRI y su alianza con el Verde Ecologista apenas lograron sacar 26.86 por ciento de los votos ‐83 
mil 329 votos‐ y el PAN 176 mil 466 ‐56.88 por ciento‐. El PAN le sacó de ventaja el 30.6 por ciento. 
Para el 2009 el margen se redujo a 6.29 por ciento. En el municipio de Querétaro la lista nominal hace tres años fue de 
34 mil 897 personas y votaron 310 mil 974 personas –el 58.14 del padrón‐. Presentándose una abstención de 41.86. 
Fue este municipio el décimo quinto en participación. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p. 1) 
 
 
LOS ASPIRANTES AL TRONO 
PRI.‐  J.  ARTURO  TORRES  LANDA:  De  familia  priista,  empresario  e  impulsor  del  programa  social  “Manos  a  la  obra”; 
ROBERTO  LOYOLA  VERA:  Secretario  particular  del  gobernador  Enrique  Burgos  García,  militante  del  PRI  y  hoy 
Secretario de Gobierno. 
 
PAN.‐ ARMANDO RIVERA: Empresario, secretario de desarrollo sustentable  en el periodo de Ignacio Loyola Vera, luego 
secretario del trabajo y posteriormente presidente municipal; GUILLERMO TAMBORREL: Integrante de la agrupación 
“México unido contra la delincuencia”, diputado local, federal y actual senador. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p. 
1) 
 
 
DESTACA JRH REUNIÓN DE COORDINADORES DE CAMPAÑA DE P. NIETO 
Por Noticias 
  
Querétaro nuevamente es escenario y campo propicio para la reflexión y deliberación de los acuerdos del PRI, como lo 
fue  en  su  fundación,  aseveró  el  diputado  Jesús  rodríguez  Hernández,  al  destacar  la  relevancia  de  la  reunión  de 
coordinadores de  campañas del  aspirante a  la presidencia de  la República, Enrique Peña Nieto,  en San  Juan del Río. 
(Noticias, p.2) 
  
REPLICAREMOS EL TRABAJO DE PEPE: HIRAM 
Por Maritata Navarro 
  
Los  capitalinos  quieren  replicados  los  logros  de  gobierno  del  estado,  así  lo  señaló  el  presidente  de  la  Junta  de 
Concertación Política, el coordinador priista en la Legislatura, Hiram Rubio. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p. 5) 
  
  
EN EL PRI NO HABRÁ CHOQUE DE TRENES; MAURICIO ORTIZ 
Por Sergio Hernández 
  
Para Mauricio Ortiz Proal  el  resultado de  las  elecciones no  traerá  resquebrajamiento al  seno del PRI  “yo no veo ese 
horizonte,  vamos  a  tratar  de  construir  las  condiciones  que  nos  permitan  tener  candidatos  de  unidad”.  (Noticias, 
suplemento ¿Quién sigue? p. 5) 
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CRESCENCIANO VE UNIDO AL PRI 
Jorge García es una persona idónea para dar la lucha. 
Por Marittza Navarro 
  
Con  un  objetivo  claro,  la militancia  priista  trabaja  para  recuperar  la  capital  desde  distintas  trincheras,  al  decir  del 
diputado ex perredista, Crescenciano Serrano Hernández, quien a dos meses de agregarse a las filas del tricolor sólo ve 
unidad en el partido. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p. 5) 
 
PRIORIDAD A LA UNIDAD EN SJR 
Por Martín García 
El presidente del Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, aseguró que no 
se tiene definido quién será el candidato del tricolor que buscará la presidencia municipal de San Juan del Río, por lo 
que si bien hay varios aspirantes, se pretende tener un candidato de unidad. (C. p.11) 
 
 
 
PVEM 
 
SE REUNE ASTUDILLO CON LIDERES DEL PRI 
Redacción 
El diputado (PVEM) Ricardo Astudillo Suárez se reunió en las oficinas del Comité Municipal del Partido Revolucionario 
Institucional  con  líderes  de  diversas  organizaciones  y  sectores,  con  quienes  continuó  fortaleciendo  acercamiento  y 
vínculos  con  el  propósito  de  tener  los  puentes  del  diálogo  para  estar  cercano  a  la  población  sanjuanense  y  sus 
necesidades. (C. p.6) 
 
 
 

NOTAS DE OCHO COLUMNAS, PERIÓDICOS LOCALES 
 

 
DQ: OTRA PUÑALADA EL GASOLINAZO 
Repudio generalizado al tercer "gasolinazo" del año, que elevó a 10 pesos por litro de combustible magna, 10.75 pesos 
la premium y 10.36 el de diesel, manifestaron los consumidores en un sondeo realizado por DIARIO DE QUERETARO en 
estaciones de servicio, donde la principal queja es el constante aumento de los energéticos. Los usuarios reprobaron 
que, bajo el supuesto de que con este aumento se abate el subsidio federal, el costo del combustible siga elevándose, 
pues es la antesala para el incremento de otros servicios y productos, lo que termina por afectar el bolsillo de todos los 
ciudadanos y no sólo de los que usan auto particular. (Más información página 3‐A) 
  
 
N: ASALTA COMANDO EN JURICA  
Un comando armando obtuvo un botín de al menos veinte computadoras en una empresa de giro inmobiliario en el 
Parque Industrial Jurica, luego de someter y maniatar al vigilante. 
En las próximas semanas, al menos unos 10 “Juanitos” dejarán la Legislatura queretana. Y es que una vez que los 
Legisladores que buscan un nuevo cargo de elección popular permitan que sus suplentes‐ en su mayoría mujeres‐ 
entren en su lugar, habrá una nueva conformación en el Congreso Local. 
  
PA: MANTENDREMOS EL RUMBO: JCR  
José Calzada Rovirosa tiene claro que más allá del calendario electoral, los queretanos demandan servicios y soluciones 
a los problemas sociales: salud, empleo, seguridad. Además, luz, agua y piso firme.  
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C: VIGILARÁN LOS CAMIONES 
La Dirección de Transporte contará con un Centro de Monitoreo, el cual permitirá tener el control de los tiempos, 
traslados y rutas por los que transitan los camiones del Sistema de Transporte Público de la Zona Metropolitana del 
estado de Querétaro. El subsecretario de Gobierno del Estado, Alfonso Jiménez Campos, indicó que luego de la puesta 
en marcha de la Ley de Movilidad para el Transporte Público, se deberá de instalar dicho centro, el cual tiene el objetivo 
de eliminar a las personas verificadoras de los tiempos, horarios y traslados de las unidades, llamados “checadores”.  

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

 
Los Incalumniables Por Juan Sereno 
A unos cuantos días de conocerse a los precandidatos que contenderán en las internas de sus partidos en búsqueda de 
una candidatura para un cargo de elección popular local, los ánimos se calientan en todos los frentes, especialmente en 
los dos "grandes": PRI y PAN. 
El anuncio adelantado de lo que también era un secreto a voces en lo local, respecto a la candidatura de Armando 
Rivera Castillejos por el PAN en la capital, da mucho de qué hablar: está por verse si ratifican la unidad que tanto han 
pregonado en los últimos días y, sobre todo, si esto será respetado por el actual senador Guillermo Tamborrel quien se 
autodestapó cobijado por Francisco Domínguez Servién, hace ya rato. 
Los grupos al interior de Acción Nacional, que no hay duda controlan los "duros", pondrán en jaque de nueva cuenta al 
partido con miras a las internas que podrán dejar un PAN desgastado. 
Mañana, Armando Rivera, quien ya fue presidente municipal, se registrará en las oficinas de su partido como 
precandidato a la alcaldía capitalina. 
En este tenor y como lo habíamos manifestado, una vez confirmado que Armando sí quiere (siempre ha querido, pero 
otra cosa es que lo dejen llegar), el tricolor ya tiene el pulso para decidir qué gallo mandarle. 
El equipo de Juan Arturo Torres Landa, de excelente trabajo con su programa "Manos a la Obra", jura y perjura que el de 
ellos es el finalista ganador en la contienda; no obstante, la demanda de los panistas contra su programa, así como el 
hecho de que su hermano Juan Ignacio sea el candidato en Guanajuato, pesan. Si es mucho o poco, ya se verá. 
Un buen caso para saber (ahora sí que a ciencia cierta) qué razonamiento pesa más en el PRI: si el estadístico o el 
político. 
Por lo pronto, los resultados de la última encuesta, la última y definitiva de febrero, llegaron hace ya una semana y aún 
no hay anuncio oficial. 
Compás de espera, dicen los clásicos. 
Porque estamos a sólo días de conocer a los "buenos" para esta contienda que se espera sea muy, pero muy peleada, 
pues ambos partidos harán "lo que sea" unos para retener y otros para regresar a la "Joya de la Corona" que es la 
Presidencia Municipal de Querétaro. 
LOS CAPITALINOS 
Para los seis Distritos locales que comprende el municipio capitalino los momios electorales y partidistas destacan 
estos probables candidatos, del primero al sexto: Víctor Kennidys, Raúl Ríos, Alfredo Lugo Oñate, Abigail Arredondo, 
Yairo Marina (alianza PRI‐PVEM) y Francisco Hernández. 
Por otra parte, trascendió que Alejandro De los Cobos, regidor en el Ayuntamiento capitalino, figurará entre las tres 
primeras posiciones "pluris" del PRI a las diputaciones locales. En las próximas dos semanas, el también líder estatal de 
la CNOP abandonará su cargo en el Cabildo para entrar al ruedo con miras al 1 de julio trabajando por su partido. 
JUANITA 
Como la compañera de fórmula de Enrique Burgos al Senado, Isabel Aguilar, no sólo va por competir en la 
constitucional, sino que además figura en el lugar 14 de las "pluris" del PRI, surgió la apuesta respecto a que su suplente 
será un hombre porque si a ella le alcanza la repartición ya no ocuparía esa curul que hoy pelea. Aún así, ella no se 
reconoce como una más de las llamadas "Juanitas" y afirma que se trata de posicionar a la mujer... ¡Ajá! 
 
 
 



  
LUNES 12 DE MARZO DE 2012 

 

8 
 

AMARILLISMO 
La semana que terminó un caso puso en alerta a las autoridades educativas e incluso el secretario de Gobierno, Roberto 
Loyola, tuvo que salir a enfrentar el tema. La demanda contra un profesor de la escuela primaria "Nicolás Campa" por 
presuntamente haber violando a diez menores de edad fue un misil enviado a través de los medios sensacionalistas en 
contra del coordinador de USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez. 
Extraña el caso porque incluso varios padres de familia salieron en defensa del profesor acusado y porque se dieron 
conatos de violencia afuera de la escuela el viernes a causa de este tema que, para colmo, ya era atendido por Escobedo. 
Todo indica que el asunto se está politizando y trascendió que uno de los que capitaneaba a los quejosos que se 
manifestaron en Plaza de Armas es el regidor panista en la capital, Angel Loza. 
"Sería lamentable" dijo en su momento Roberto Loyola, que el asunto se politice, haciendo estas apreciaciones tan 
delicadas, sobre todo usando a los menores como carnada. 
La USEBEQ, en voz de Jaime Escobedo, reconoce que efectivamente se recibieron quejas en el órgano interno de control 
de la dependencia; sin embargo las acusaciones contra el profesor fueron por maltrato y porque "trataba los niños con 
dureza", nunca por supuestas violaciones sexuales. 
Actualmente continúan las investigaciones y el profesor, suspendido del servicio por la USEBEQ, no puede ser 
declarado ni culpable ni inocente: las pruebas presentadas hasta ahora, afortunadamente (de los males, el menos) sólo 
concuerdan con las denuncias por maltrato emocional y dureza en el trato. Si no, ya estaría detenido o arraigado. 
¿LIBRE DE CULPA? 
Que nada encontró la PGJ en contra de Alejandro González Valle en la demanda que interpuso la Comisión Revisora de 
la administración de su hermano Manuel, por el asunto de la "desaparición" de los más de 70 millones de pesos en el 
cobro del Derecho de Alumbrado Público (DAP) cuando Alejandro fungía como secretario de Servicios Públicos 
Municipales. Que todo quedará en sanciones administrativas. Caritas felices. 
SE AGOTA EL TIEMPO  
En San Juan del Río más tardó Braulio Guerra en asegurar que ya hay un acuerdo de unidad entre los precandidatos 
Gerardo Sánchez y Fabián Pineda que los simpatizantes de éstos en tirarse "a matar". 
El dirigente estatal del PRI, que asistió a la reunión de coordinadores de campaña de Enrique Peña Nieto, hablaba de la 
necesidad de llegar a los consensos para generar candidatos de unidad, propiamente a las presidencias municipales, 
pero no fue escuchado y los oscuros intereses de siempre se les colaron hasta la cocina. 
Un conato de incendio que deberá ser sofocado a la brevedad por las dirigencias municipales y estatales para definir 
cuanto antes al abanderado que, no hay duda, saldrá de entre Gerardo Sánchez y Fabián Pineda y si alguien llega a 
pensar que prosperará la intentona de Armando Sinecio, está equivocado. 
A pesar de los dimes y diretes ninguno de los aspirantes hasta ahora baja la guardia y continúan trabajando 
arduamente por la candidatura. Para muestra, Gerardo Sánchez tuvo un importante acercamiento con los expresidentes 
municipales y líderes morales de algunas corrientes del priísmo sanjuanense, luego de haber recorrido las 
comunidades; mientras que Fabián ‐más arropado por su posición de diputado y por el apoyo directo de Gustavo Nieto‐ 
ya ha hecho lo propio en plan proselitista. 
Ambos, Gerardo Sánchez y Fabián Pineda, Fabián y Gerardo, están en carrera parejera todavía. Ambos con posibilidades 
en tanto no haya un pronunciamiento oficial. 
Cada vez está más cerca el momento de las decisiones al interior del PRI, pero deberán adelantarlo para no agravar el 
desgaste entre los aspirantes. Les urge. 
DESCONFIANZA EN PAN 
Del otro lado, en el PAN sanjuanense, se observa a un Roberto Cabrera trabajando con la militancia, activa y adherente, 
tocando puertas para amarrar el número de votos internos que le garanticen la candidatura. Pero que no confíen, ni él 
ni su contrincante Juan Pablo Higuera, pues quienes aseguran apoyo para un personaje pueden traicionar el mero día 
de los procesos internos. La historia suele repetirse. 
Entre los azules se centran las posibilidades en dos personas: Roberto Cabrera y Juan Pablo Higuera y se augura una 
asamblea interna que no dejará buen sabor de boca ni para el ganador. 
Huele a división. 
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EL OJO AL MACHO 
En busca de eufemismos, el municipio de El Marqués decidió nombrarle "Fiestas de El Marqués" a la ya desaparecida 
(por fracasada) Feria municipal. Participarán las tres delegaciones y será ‐dicen‐ más integral para costar sólo siete 
millones de pesos, es decir más barata. Eso se hubiera hecho desde el principio y aún existiría la Feria tradicional, ¿no? 
(DQ) 
  
Fuente de El Marqués. Juan Antonio del Agua  
Dolores. Esta mañana, el gobernador José Calzada Rovirosa acompañará a su amigo Enrique Peña Nieto en su toma de 
protesta como candidato del PRI a la presidencia de la República. Será a puerta cerrada en Dolores Hidalgo, Guanajuato 
ante el Consejo Político del PRI. No correrán riesgos… como Josefina. Agua fría y pan caliente mata a la gente. (PA) 
  
Plaza de Armas. Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Fotografía. Coperacha. Durante el Festival de las Carnitas, dentro de las celebraciones por la fundación de Santa Rosa 
Jáuregui, la alcaldesa Carmelita Zúñiga pidió a los fotógrafos y reporteros que se “mocharan con la propina”. Nadie 
apoyó la moción.  
‐LA CARAMBADA‐ 
Nervioso.  
El tapado más destapado, Armando Rivera Castillejos, anunció el sábado que se registrará el martes 20, de mañana en 
ocho, como aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, misma que ocupó en el trienio 
2003‐2006. 
En su estilo grandilocuente el exedil declaró que aclarará todas las dudas sobre su desempeño “porque Armando Rivera 
siempre ha dado la cara, siempre hablará con la verdad”. (PA, Pág. 2)  
 

 

INFORMACIÓN NACIONAL 

 

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL  

IFE pidió a Josefina acatar veda electoral en toma de protesta 
• El Instituto Federal Electoral (IFE) advirtió a Josefina Vázquez Mota que el evento en el que rindió protesta como 
candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) debía ajustarse al acuerdo en materia de intercampaña (veda 
electoral), es decir, no hacer alusión al proceso, no exponer plataforma electoral y no promover el voto a favor o en 
contra de alguien. 
El pasado 5 de marzo, la representación del blanquiazul ante el IFE notificó a Edmundo Jacobo Molina, secretario 
Ejecutivo, que Vázquez Mota y todos los candidatos electos del PAN rendirían protesta en un acto público realizado 
ayer. Pidió al instituto considerar este evento como el acto público en el que legalmente deben rendir protesta los 
candidatos, pese a estar en curso la veda electoral, que impide la realización de proselitismo. (EL UNIVERSAL, P.6, 
NAYELI CORTÉS) 

Artistas, bajo la lupa del IFE en campañas políticas 
• Cantantes, músicos y personas vinculadas a la farándula estarán bajo la lupa de la Unidad de Fiscalización del Instituto 
Federal Electoral (IFE) y no podrán participar en eventos de campaña de políticos sin que sus servicios sean 
contabilizados como un gasto electoral, precisó Alfredo Cristalinas, titular del área. También auditarán la mitad de los 
actos que realicen los candidatos presidenciales, en los que se vigilará el número de banderines, botellas de agua y 
camisetas regaladas. Recordó que aunque no cobren por participar en los eventos de candidatos a la Presidencia de la 
República, diputados y senadores, su participación en estos es considerada como una donación en especie. Por ello, 
explicó, ante informes de su participación en algún mitin, el instituto requerirá al sindicato que los agrupa el tabulador 
de servicios para hacer la contabilización respectiva. Por primera vez en una elección presidencial, la Unidad de 
Fiscalización verificará en campo al menos 50% de las actividades de los candidatos a Los Pinos.  
(EL UNIVERSAL, P.4, NAYELI CORTÉS; EXCÉLSIOR, P.1‐2, AURORA ZEPEDA) 
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Desplegado / IFE 
• Se publicó desplegado que dice: “El Instituto Federal Electoral (IFE) desea hacer del conocimiento público que, desde 
el 9 de marzo, más de 34 mil funcionarios de este Instituto, empezaron los recorridos por todo el territorio nacional, 
para visitar a los ciudadanos que han sido sorteados para formar parte de las mesas directivas de casilla y recibir así el 
voto de sus vecinos, cuidando la legalidad y la transparencia de la elección en todas las casillas de México. Personal 
perfectamente identificado y capacitado, recorre las calles tocando las puertas de más de 8 millones de mujeres y 
hombres que fueron sorteados a partir de su mes de nacimiento para notificarles que han sido seleccionados y 
comenzar así su capacitación para hacerse cargo de la casilla electoral el 1 de julio de este año. El IFE espera instalar 
alrededor de 146 mil casillas, por lo que necesitará de la participación de 2 millones y medio de mexicanos mayores de 
18 años; de ese universo, seleccionarán a un millón que se harán cargo de la elección directamente, en su propia colonia 
y barrio. Este enorme esfuerzo institucional representa la verdadera ciudadanización de los comicios en México”.  
(REFORMA, P.10, IFE; EL UNIVERSAL, P.21, IFE; LA CRÓNICA DE HOY, P.7, IFE) 

 

TRIBUNAL ELECTORAL (TEPJF) 

El IFE está "manoseado" por partidos advierte el obispo de Irapuato 
• La labor del Instituto Federal Electoral (IFE) deja mucho que desear y no es confiable rumbo al proceso de julio de 
2012 porque está "manoseado" por los partidos políticos. Así lo consideró José de Jesús Martínez Zepeda, obispo de 
Irapuato, Guanajuato, quien destacó que esto se ha confirmado por los reveses que le ha dado el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a muchas decisiones del IFE, con lo que pierde credibilidad. (EL SOL DE 
MÉXICO, P. 7 B, JOSÉ JUAN RAMÍREZ) 

 

Inicia la campaña "soy Juana, no Juanita" 
• Una de las sentencias más importantes para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es el 
tema de las Juanitas, lo que trajo como consecuencia un llamado a los partidos políticos para evitar la simulación y 
nombrar por lo menos 40% de mujeres a puestos de elección popular con su respectiva suplente, en este marco esta 
semana inició la campaña Soy Juana, no Juanita.  
Se trata de un proyecto que busca concientizar sobre la necesidad de que las mujeres accedan a los puestos de elección 
popular sin engaños y evitar que al llegar abandonen el puesto para que un hombre se integre, de manera que en el 
Metro y en el Metrobús, habrá carteles alusivos, en la búsqueda por consolidar la equidad de género. Al respecto, José 
Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior, dijo que una sociedad bien informada, es una 
sociedad fuerte, de manera que la campaña servirá para acercar las resoluciones del órgano jurisdiccional a los 
ciudadanos.  
José Alejandro Luna Ramos dijo que en dicha campaña, echando mano del ingenio del caricaturista "Neri", se retrata la 
esencia de una de las resoluciones más trascendentes del TEPJF, una decisión histórica que fortalece la participación de 
las mujeres en cargos de elección popular, en busca de la equidad de género, y que coloquialmente se conoce ya como la 
sentencia anti‐Juanitas.  
Sobre este tema, el magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar habló de las fortalezas de la mujer, de las categorías que 
etiquetan su rol social y de los estigmas que es necesario combatir. "Por qué si hay más mujeres, éstas tienen menos 
cosas; hay más mujeres votantes y tienen menos cargos de elección popular; son más población, pero tienen menos 
cargos de trabajo, hay más trabajadoras y tienen menos dinero. En el TEPJF se tiene muy claro que se debe juzgar con 
perspectiva de género hasta que se alcance la igualdad", indicó.  
En tanto, el magistrado Pedro Esteban Penagos López manifestó que en estos tiempos ya no se debería de hablar de 
temas de equidad de género, sino de lo más cercano a la igualdad, a tener las mismas oportunidades sin diferencia 
alguna, pues la evolución en el reconocimiento de los derechos humanos de las mujeres ha sido muy lenta. (EL 
ECONOMISTA, P. 52, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ; LA PRENSA, P. 15, NACIONAL, ANTONIO DE MARCELO; 
EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; LA RAZÓN, P. 3, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; NOTIMEX.COM, DE 
LA REDACCIÓN) 
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A partir de este jueves los partidos tendrán una semana para registrar a sus candidatos 
• Aunque los partidos políticos y coaliciones mantienen intensos jaloneos internos por las candidaturas, a partir de esta 
semana comienzan los plazos oficiales para el registro de candidaturas. Por primera vez en la historia electoral reciente, 
los candidatos a la Presidencia de la República, a senadores por mayoría relativa y de representación proporcional, así 
como los aspirantes a una diputación por ambas vías tendrán entre el 15 y el 22 de marzo para registrarse. A diferencia 
de elecciones pasadas, cuando los plazos estaban plenamente diferenciados, la reforma electoral de 2007‐2008 realizó 
ajustes en el calendario de registro, a efecto de dar paso a las precampañas en los partidos políticos y las 
intercampañas, por lo que se concentró todo el procedimiento en una semana. En esta lógica, Marco Antonio Baños, 
consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), advirtió que el objetivo de las intercampañas es abrir un impasse para el 
desahogo de los recursos legales de los militantes a escala interna, y su resolución definitiva por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En principio, todos los recursos contra decisiones de los órganos partidistas 
tendrán que quedar resueltos en definitiva, tanto en los órganos partidistas, donde se debe acudir obligatoriamente, 
como en el TEPJF, antes de concluir el plazo de registro de candidaturas, el 22 de marzo.(LA JORNADA, P. 9, POLÍTICA, 
ALONSO URRUTIA) 

Será un suicidio si el PAN olvida los reclamos: Corral 
• Javier Corral Jurado, diputado federal panista, advirtió que será un suicidio para el Partido Acción Nacional (PAN) 
"hacerse de la vista gorda" en cuanto al creciente descontento de su militancia nacional en contra de su dirigencia, y de 
querer "tapar el sol con un dedo", ante las denuncias de "corrupción y de pérdida de ética" en sus procesos de selección 
interna. El legislador lamentó que "es evidente que hay un deterioro ético en la conducta de varios cuadros dirigentes 
en el partido, en muchas partes del país, y una incapacidad mayor de los órganos centrales para atender los reclamos y 
denuncias sobre corrupción, desviaciones estatutarias, prácticas fraudulentas y cacicazgos locales, que el desánimo, la 
distancia o salida de nuestras filas de personajes singulares "no sólo por su apellido, sino por sus valores esenciales, se 
está presentando cada día en mayor proporción". Por ello, consideró que el camino y la decisión tomada por Manuel J. 
Clouthier Carrillo debería reflexionarse "con hondura en Acción Nacional, porque señala, en efecto, una de las más 
severas críticas que desde el compromiso auténtico se han realizado a la lejanía que se está dando en el PAN con los 
valores y motivos esenciales por los que muchos llegaron a esta institución, y que, incluso, por ella ofrendaron su vida". 
Corral Jurado insistió en que la falta de legislación explica de manera paradójica por qué "el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está dirigiendo desde sus sentencias la vida interna de los partidos; en realidad, 
está llenando el vacío que ha creado la nula voluntad de las instituciones partidistas para reformarse a sí mismas". (EL 
FINANCIERO, P. 41, POLÍTICA, VÍCTOR CHÁVEZ) 

Recula el PAN; Larrazabal haría campaña 
• El Partido Acción Nacional (PAN) negocia como salida al conflicto por la nominación de Fernando Larrazabal, 
polémico alcalde de Monterrey, que éste sea candidato a diputado por mayoría y no por vía plurinominal. Así daría 
marcha atrás a la determinación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). De acuerdo con fuentes panistas, en las pláticas 
también se puso sobre la mesa la alternativa de no dar a Javier Corral la candidatura al Senado. Se la ofrecieron a 
Francisco Barrio Terrazas, embajador de México en Canadá.  
En tanto, Gustavo Madero, dirigente nacional del blanquiazul, reveló en su cuenta de Twitter que Larrazabal le envió 
una carta, en la cual se dijo dispuesto a encontrar una solución al conflicto generado por su designación como candidato 
a diputado plurinominal por Nuevo León. Madero agradeció la misiva, en la que Larrazabal se deslinda de las 
acusaciones que le formulan. Entre ellas destaca estar involucrado en presuntos hechos de corrupción relacionados con 
casinos. El grupo de panistas de Nuevo León, que interpuso recursos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) en contra de las designaciones de candidatos a puestos federales, informó que el CEN tendrá que 
presentar el video de la sesión en que fue aprobada la lista de candidatos federales, lo que demostrará que las 
designaciones fueron hechas por el presidente nacional del partido.(LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, CLAUDIA HERRERA 
Y GEORGINA SALDIERNA) 

Perdimos al presidente, ganamos un coordinador de campaña 
• Legisladores federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtieron que, a pesar de los insistentes 
llamados, al presidente Felipe Calderón lo venció "la tentación del autoritarismo", por lo que los mexicanos "perdimos 
al presidente de la República y el Partido Acción Nacional (PAN) ganó un coordinador de campaña" de su ahora formal 
candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota.  
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"Una forma de autoritarismo es la intromisión de los gobiernos en las elecciones con la conversión de funcionarios en 
activistas electorales de facto y el uso de recursos públicos para comprar voluntades", consideró Francisco Rojas 
Gutiérrez, coordinador de los diputados federales priístas. Explicó que "estos actos son ilegales y violan el derecho de 
los ciudadanos a elegir libremente gobernantes y legisladores porque entrañan manipulación de la información y la 
opinión ciudadana". Por su parte, María Esther Sherman Leaño, diputada federal priísta, llamó a los albiazules a "que 
asuman que son gobierno, asuman que tienen una candidata y asuman que su Presidente anda en campaña, porque eso 
es lo que está haciendo". La legisladora recordó que "Calderón es el único Presidente al que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le abrió un expediente al confirmar que el primer mandatario difundió, el año 
pasado, propaganda en tiempos comiciales, por lo que resolvió que el titular del Poder Ejecutivo Federal infringió el 
artículo 41, apartado C, de la Constitución Política. (EL FINANCIERO, P. 39, POLÍTICA, VÍCTOR CHÁVEZ) 

 

NOTAS CON TEMA ELECTORAL 

Actividades de los presidenciables 
• Josefina Vázquez Mota rindió protesta como candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) con un llamado 
a la unidad por encima de la ola de inconformidades desatada en varios estados por la selección de aspirantes panistas 
a cargos de elección popular. Recordó que el apoyo de los ciudadanos lo tendrán sólo si siguen siendo diferentes como 
partido, si no caen en la corrupción ni en la impunidad y si sus líderes son congruentes con sus principios. Por otro lado, 
Andrés Manuel López Obrador, tras rendir protesta como candidato presidencial del partido Movimiento Ciudadano 
(MC), pidió a su estructura concentrar el trabajo proselitista en los votantes indecisos. Más tarde, en otro acto, Juan 
Ramón de la Fuente, ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aceptó ser Secretario de 
Educación en caso de que López Obrador gane las elecciones. 
Enrique Peña Nieto rendirá protesta hoy como candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
un acto cerrado. Como parte de la estrategia del ex gobernador del Estado de México, los asesores jurídicos, tanto de la 
campaña como del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) valoraron a detalle las limitantes legales y las establecidas por las 
autoridades electorales para evitar cualquier impugnación por un posible acto anticipado de campaña. (REFORMA, P. 1, 
6 Y 8, IXTARO ARTETA Y CLAUDIA GUERRERO) 

 

 

OPINIÓN 

 

Se rebela/ César Aguilar García 
• La crisis interna del Partido Acción Nacional trajo como consecuencia un nuevo aspirante presidencial, Manuel 
Clouthier Carrillo, quien pretende competir como candidato ciudadano o independiente, por lo que tiene en marcha un 
movimiento en contra. Las recientes decisiones de sus cuadros, que incluso trajeron un nuevo aspirante presidencial 
“independiente” al escenario nacional, y las acusaciones de que las componendas y la corrupción son práctica común en 
su vida interna, manifiestan de nueva cuenta que la decadencia del Partido Acción Nacional (PAN) es un hecho 
consumado. 
Por ser un crítico mordaz del panismo y del ejercicio de gobierno del presidente Felipe Calderón, los dirigentes del PAN 
le negaron a Manuel Clouthier Carrillo su derecho a competir por una senaduría por su partido. Tras una batalla legal, el 
Tribunal Electoral Federal (sic) le reconoció ese derecho al hijo del ex candidato presidencial de Acción Nacional, 
Manuel Clouthier “Maquío”, pero al final el primero decidió no competir por la fórmula de senador panista. Las 
impugnaciones y exigencias de anulación de panistas alcanzan los procesos internos de selección de candidatos a 
diputados federales y senadores de Chihuahua, Veracruz, Coahuila, Zacatecas, Hidalgo, Aguascalientes, San Luis Potosí, 
Tamaulipas, Michoacán, Estado de México, Quintana Roo, Oaxaca, Sinaloa, Tlaxcala y Nuevo León. (CAMBIO, P.28‐31, 
CÉSAR AGUILAR GARCÍA) 
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Manuel Clouthier, a romper feudo de partidos 
• Voces autorizadas coinciden en que Manuel Clouthier tiene razón legal al solicitar el registro como candidato 
presidencial. Luis Carlos Ugalde, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), asegura que el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) podría ordenar que se le otorgue el registro, opinión que comparte Jorge 
Castañeda, ex canciller de México, quien además ofreció apoyar al hijo del legendario "Maquío". La sucesión 
presidencial dio sorpresas de última hora, Gabriel Quadri y Clouthier Carrillo mueven lo que parecía definido desde el 
año pasado, y en el que sólo faltaba el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), que resultó en la única mujer 
candidata, Josefina Vázquez Mota.  
La aparición del diputado sinaloense presagia tormenta en los organismos electorales, su persistencia es tan legendaria 
como su padre, quien contendió por la Presidencia de la República en tiempos en que la democracia era sólo un deseo 
de los ciudadanos. Clouthier empezará el vía crucis sin brincarse pasos. Primero acudirá a registrarse ante el IFE, ahí le 
negarán el derecho, de acuerdo con las declaraciones sobre el caso que ya emitieron algunos consejeros.  
Acto seguido, interpondrá una inconformidad en el TEPJF, y según el ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, podría 
lograr la orden de registro. De lograrlo, Manuel dará un triunfo a los ciudadanos en contra de la cofradía de los partidos, 
difícilmente ganará la elección presidencial pero estará listo para el 2018.  
(REVISTA IMPACTO, P. 6 Y 7, HUGO PÁEZ) 
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